

École des Hauts-Clochers I Janvier-février 2024

Chers parents.

La moitié de l'année scolaire est déjà complétée ! Nous sommes bien fiers des efforts et réussites de la part de nos élèves. Nous tenons également à souligner les efforts tout particuliers de la part de nos élèves de la 6e année du programme d'anglais intensif qui ont complété la première partie de leur année scolaire, soit de voir la matière prévue sur une année en une demi-année ! Soyez fiers des progrès accomplis ! Bravo également à nos enseignantes!!

Bonne lecture!





C'est avec un grand enthousiasme que nous vous invitons à assister à la conférence <u>Le Défi d'être parent</u> en 2024 donnée par Marco Mailhot, psychoéducateur depuis 20 ans au CLSC, qui œuvre auprès des familles vivant des crises familiales importantes. Nos enfants représentent sans conteste notre bien le plus précieux. Cependant, il arrive parfois que nous nous interrogions sur les meilleures méthodes d'accompagnement éducatif. Les questions quant à la justesse de notre autorité ou de notre permissivité sont légitimes et méritent une réflexion approfondie

Objectifs: Ce sera l'occasion de vous partager son expérience et l'accumulation de différents outils pratiques qu'il a pu offrir à des centaines de familles depuis le début de sa carrière. Ce sera aussi l'opportunité d'acquérir des conseils avisés et des outils concrets pour perfectionner votre rôle de parent. Nous explorerons les meilleures pratiques pour appréhender les besoins de nos enfants et réagir de manière éclairée. Notre objectif consiste à renforcer vos compétences parentales tout en consolidant les liens familiaux.

Où? En ligne! Un lien vous sera acheminé sous peu! Quand? Lundi 27 février 2024 à 19h00.

En espérant vous y voir en grand nombre!



Fais briller +on é+oile!

Période d'inscription 2024-2025 :



La période d'admission et d'inscription pour l'année scolaire 2024-2025 aura lieu du **20 au 29 février** 2024. **L'inscription au service de garde** se fera par la même occasion.

Les journées des 21 et 22 février sont réservées à l'inscription de nos futurs élèves du préscolaire 4 ans et 5 ans. Pour vous éviter un temps d'attente trop long, nous demandons aux parents de **prendre rendez-vous** par le biais de notre plateforme:



https://outlook.office365.com/owa/calendar/Inscriptions20232024maternelle4anset5ans@CSddde mo.onmicrosoft.com/bookings/ (lien également disponible sur le site web de l'école) avant de se présenter à l'école.

Le secrétariat du pavillon Saint-Charles sera ouvert pour les inscriptions aux heures suivantes:

- Mercredi 21 février : 8h à 11h30 et 13h à 18h
- > Jeudi 22 février : 8h à llh30 et l3h à l6h

Les parents de ces nouveaux élèves doivent compléter le formulaire « Demande d'admission et inscription » et la fiche santé, qui seront disponibles sous peu sur le site internet du Centre de services scolaire des Découvreurs à https://www.cssdd.gouv.qc.ca/parents/admissions-et-inscriptions/.

En plus de remplir le formulaire d'inscription et la fiche santé, les parents des nouveaux élèves devront se présenter à l'école avec :

- L'original du certificat de naissance de l'enfant (grand format);
- Le ou les documents d'immigration (si l'élève est né à l'étranger);
- Une preuve de résidence sur le territoire du Centre de services scolaire des Découvreurs, soit le permis de conduire d'un parent de l'élève ou tout autre document provenant d'un ministère ou d'un organisme gouvernemental attestant l'adresse de l'élève.

Pour les parents des enfants qui fréquentent déjà une école de notre centre de services scolaire (incluant nos élèves de maternelle 4 ans), vous recevrez un courriel lors de la période d'admission et d'inscription afin de compléter l'inscription en ligne au plus tard le **29 février 2024** à l'école ainsi qu'au service de garde. Prendre note qu'un seul parent (celui dont l'adresse se trouve le près de notre école) pourra compléter l'inscription.

Campagne de sécurité "M'as-tu vu?

Du 29 janvier au 9 février 2024 aura lieu la campagne de sécurité « M'as-tu vu? » coordonnée par la Fédération des transporteurs par autobus. Cette campagne vise notamment à rappeler aux usagers de la route l'importance d'adopter des comportements sécuritaires lorsqu'ils croisent ou suivent un autobus scolaire. Merci d'y porter une attention particulière.





Modifications en lien avec la grève :



En raison de la grève du personnel scolaire avant la période des fêtes, le ministère de l'Éducation a procédé à quelques modifications en ce qui concerne les dates de production des bulletins pour les élèves de 6° année faisant partie du programme d'anglais intensif 5 mois/5 mois. Ainsi, la date de production du bulletin qui devait être le 26 janvier a été repoussée au 9 février 2024. Les dates des différentes épreuves ont également été modifiées (voir tableau ci-bas). Les épreuves de juin pourraient également être reportées de 2 à 7 jours, sans dépasser le 24 juin. Finalement, la pondération des épreuves ministérielles sera à 10% plutôt qu'à 20%.

HORAIRE DE LA SESSION D'EXAMEN

Épreuves en langue française

Janvier 2024				
22 janvier	Français, langue d'enseignement, fin du 3 ^e cycle du primaire Lecture - Texte littéraire	014-630		
23 janvier	Français, langue d'enseignement, fin du 3 ^e cycle du primaire Lecture – Texte courant	014-630		
24 et 25 janvier	Français, langue d'enseignement, fin du 3 ^e cycle du primaire Écriture	014-620		
30, 31 janvier et 1 ^{er} février	Mathématique, fin du 3 ^e cycle du primaire	022-610		

Nous vous rappelons que les dates et les heures fixées dans l'horaire modifié doivent être respectées pour toutes les épreuves ministérielles, que ce soit pour les épreuves de 6^e année primaire ou celles de 4^e et 5^e secondaire. Également, lorsqu'une épreuve est imposée par le ministre, les organismes scolaires ont la responsabilité de l'administrer à tous les élèves concernés (article 231 de la *Loi sur l'instruction publique* ou article 30 de la *Loi sur l'enseignement privé*) afin de constituer leur résultat final.

Afin d'appliquer ces règles, lors d'une absence motivée d'un élève, une dérogation à l'horaire peut être organisée.

Les motifs reconnus suivants peuvent justifier l'absence d'un élève à une épreuve ministérielle :

- · Maladie sérieuse ou infectieuse;
- · Accident ou évènement contraignant majeur;
- Décès d'un parent ou d'un proche;
- Convocation d'un tribunal;
- Participation à un évènement d'envergure.



Service de garde:

Prochaine journée pédagogique et semaine de relâche :



La prochaine journée pédagogique est le <u>vendredi 16 février</u>. La période d'inscription se termine le vendredi 2 février.

Les inscriptions pour la <u>semaine de relache</u> se feront à partir du <u>lundi 29 janvier</u> et se termineront le <u>mercredi 7 février</u>. Celle-ci se tiendra à l'école des <u>Hauts-Clochers.</u> Les places sont limitées.

<u>Inscription au service de garde pour l'année 2024-2025</u>

Les documents seront disponibles sur le site internet de l'école dans la section service de garde sous peu. Restez à l'affût!

Activité Le Planétarium:

Au service de garde, nous avons débuté l'année 2024 avec un planétarium mobile. Pour faire le lien avec notre thème de l'année scolaire « Fais briller ton étoile », nous avons regardé un ciel étoilé à l'intérieur d'un planétarium. Les élèves ont grandement apprécié cette activité très intéressante et haute en couleurs!

Par la suite, les enfants ont fait des galaxies avec des guimauves !! Hummmm ! Miammmm !!







Projet biscuits de Noël aux personnes âgées :



Nous tenons à féliciter les groupes de maternelles 5 ans qui ont fabriqué des biscuits de Noël destinés aux personnes àgées de notre communauté. Encore BRAVO aux groupes de Mme Zineb Mme Geneviève, Mme Chantale, Mme Patricia et Mme Aïcha.









Déjeuner de Noël à la maternelle

Comme à chaque année, nos élèves de la maternelle 5 ans ont eu la chance de déjeuner tous ensemble avant le congé des fêtes! Ce fut un beau moment pour nos petits cocos de partager ce beau moment avec leurs amis, leur enseignante et des éducatrices du service de





Appel aux dons et à votre générosité pour le Knitting Club en 6^e :



Un club de tricot et de crochet verra bientôt le jour à l'école pour les élèves de 6e année et nous faisons appel à votre générosité.

Nous souhaitons solliciter des dons de matériel de tricot, tels que des pelotes de laine, des aiguilles à tricoter, des crochets, des modèles de tricot/crochet, ou tout autre accessoire qui pourrait enrichir l'expérience des élèves.

Si vous avez des articles à nous donner, veuillez envoyer le tout par le biais du sac d'école de votre enfant qui pourra le déposer dans la boite prévue à cet effet au secrétariat.

Nous vous remercions à l'avance pour votre générosité et votre engagement envers notre club de tricot et de crochet.

Rappel de l'horaire de l'école et absences :

Nous constatons depuis quelque temps que plusieurs élèves arrivent en retard en début de journée. Nous désirons donc rappeler que les élèves doivent être sur la cour d'école <u>entre 7h40 et 7h50</u>, soit avant la première cloche. Merci de vous assurer de déposer votre enfant à l'heure le matin pour qu'il puisse réaliser sa routine scolaire avec les autres élèves de sa classe.

Sur l'heure du diner, il est important que les élèves soient présents sur la cour <u>à 12h40</u> pour qu'ils entrent dans l'école à la cloche.

Il est également important d'indiquer les absences ou les retards de votre enfant sur le Mozaïk portail parents.

Merci de votre collaboration!



Miss Ema



Dates importantes:

16 février : Journée pédagogique

20 au 29 février : Semaine des inscriptions scolaires

28 février : Visibilité du 2^e bulletin sur Mozaïk

4 au 8 mars : Semaine de relâche

29 mars et l^{er} avril : Congés



Tableau d'honneur

Afin de souligner les exploits sportifs, artistiques, scientifiques, culturels ou encore technologiques de nos élèves, nous invitons les parents qui le souhaitent à écrire un courriel à l'adresse ci-dessous afin que ceux-ci apparaissent dans le prochain Info-Parents dans la nouvelle section « Tableau d'honneur ».



Adresse courriel: marie-pier.thibault@cssdd.gouv.qc.ca



Tirage des billets verts

Afin de favoriser l'expression de comportements positifs, les élèves reçoivent des billets verts pour souligner les bonnes actions qu'ils posent au quotidien. À la fin du mois de janvier nous avons donc procédé au tirage et voici les élèves qui ont pu aller glisser dehors pour souligner leurs comportements positifs :

Au pavillon N	lotre-Dame	Au pavillon Saint-Charles	
Alice Drouin, l ^{er} année	Léa Couillard, l ^{er} année	Aya Bricha, préscolaire 5	Blayke Lambert,
		ans	préscolaire 5 ans
Anaève Gagnon, l ^{er}	Amanda Blackburn, l ^{er}	Lauralie Soucy.	Carl Hudon, préscolaire 5
année	année	préscolaire 5 ans	ans .
Élizabeth Lemay, l ^{er}	James Tremblay. 2e	Alexis Hudon, préscolaire	Cristopher Padilla
année	année	5 ans	Alvarez, préscolaire 5
			ans
Tamsir Faye, 2 ^e année	Kenza Hliouti, 2º année	Laurie Noël, 3 ^e année	Léonie Caron, 3 ^e année
Romy Bouchard, 2 ^e année	Camille Bernier, 4º année	Charles-Antoine Giard, 3e	Jade Chevalier, 3e année
		année	
Malory Bourgault-Lavoie.	Nayeli Abraham, 5º année	Charles-Olivier Dufresne,	Rosalie Ouellet, 4º année
5 ^e année	'	3 ^e année	
Xavier Gauvin, 5 ^e année	Julia Lima, 5 ^e année	Irène Versailles David, 4º	Emrick Côté, 4º année
		année	
Adam Jamai, 6 ^e année	Hervé Gnagna, 6 ^e année		

Émile Giguère. 6º année	Katia Petrenko, 6º année	
Elliot Rompré, SDG		

Fondation

Retour sur la campagne Nutra-fruit



Notre campagne de financement des produits Nutra-fruit de décembre s'est bien déroulée et nous sommes bien fiers des résultats! Nous avons atteint 2 710\$ de ventes et de ce nombre, 920 \$ reviennent directement dans les coffres de la Fondation.

Nous tenons à remercier tous les bénévoles et les enseignants qui ont participé à la distribution des produits à l'école.

Merci encore pour votre encouragement dans cette levée de fonds. Grâce à vous, la Fondation peut continuer sa mission de soutenir les jeunes et les projets éducatifs de l'école des Hauts-Clochers.

Dictée de la Fondation des Hauts-Clochers - Édition 2024

Cette année encore, les élèves de la maternelle à la sixième année de l'École des Hauts-Clochers participent à la dictée de la Fondation. Il s'agit déjà de notre huitième édition et cette année nous avons l'objectif de dépasser le montant de 8 000\$



Rappelons que le but de cette campagne est de ramasser des fonds pour la Fondation de l'école des Hauts-Clochers par le biais d'une dictée commanditée. Stimuler l'excellence scolaire et l'implication dans la réussite! Comme pour l'année dernière, cette année, le 2/3 des sommes amassées par les élèves reviendront directement à la classe pour l'achat de jeux, livres, projets spéciaux ou autres.

Les enfants seront invités à se faire commanditer avant ou après la dictée par leur entourage. Un lien vers la plateforme **Zeffy** sera transmis aux parents dans un message courriel. Un rappel pourrait ensuite être fait dans le plan de travail de chacune des classes. Chaque niveau scolaire s'entend sur une liste de mots à étudier et sur une dictée commune à donner aux élèves. Chaque professeur recevra son lien **Zeffy**.

Calendrier des activités:

29 janvier au 9 février 2024 : étude des mots en classe et à la maison.

À partir du 12 février jusqu'au 23 février : passation de la dictée pour tous les élèves (correction par les enseignants respectifs). Nous vous encourageons à ajouter le logo de la Fondation sur les feuilles de dictées.

Date à déterminer : Finale de la dictée pour les élèves de 5° et 6° année, un par classe. (Lieu : à déterminer)

26 février au ler mars : Dévoilement des gagnants de la Finale. Remise des prix : un par niveau et un grand prix.

Un grand merci pour votre implication dans cette belle activité et merci d'encourager nos jeunes dans la persévérance via cette campagne! Nous vous tiendrons informer des gagnants après la fin de cette dernière.

Nous vous invitons à diffuser le lien dans votre réseau pour permettre une belle levée de fonds qui contribuera directement à votre enfant au sein de sa classe. Libre à vous de diffuser le lien général de la dictée ou bien celui de la classe de votre enfant!

En terminant, un don pour la dictée de la Fondation, c'est un don pour dire oui à enrichir l'éducation dans notre école!

RAPPEL- Demande ponctuelle d'aide financière des parents :

Nous voulons vous rappeler que la Fondation peut également venir en aide ponctuellement pour des besoins individuels propres à un enfant qui nécessiteraient des frais importants pour la famille. Vous pouvez adresser votre demande à la direction de l'école qui fera ensuite le suivi auprès de la Fondation à l'aide du formulaire disponible par le lien ci-dessous : http://www.csdecou.qc.ca/deshautsclochers/fondation/

Don à la fondation :



Il est possible de faire un don en tout temps à la Fondation par ce <u>LTEN</u>. Tous les dons seront utilisés à bon escient dans les différents projets et soutiens accordés et vous recevrez automatiquement un reçu de don pour fin d'impôts. Merci à l'avance !

La Fondation est sur Facebook!



La Fondation de l'école des Hauts-Clochers vous invite à suivre sa page Facebook via le lien ci-dessous. N'hésitez pas à cliquer sur la mention « J'aime ». https://www.facebook.com/groups/1573||1086223|25



Chantale Bouchard, directrice

Édith Marmen, directrice adjointe

Marie-Pier Jhibault, directrice adjointe

À 10 découverte de soi et de son monde !



Site web:

deshautsclochers.cssdd.gouv.gc.ca/



Contact:
Notre-Dame
(418) 871-6412
Saint-Charles
(418) 871-6409



Adresses email:
Notre-Dame
hauts-clochers.nd@cssdd.gouv.qc.ca
Saint-Charles
hauts-clochers.stch@cssdd.gouv.qc.ca